



PROJET CULTUREL | LYCEE LOUIS AUDOUIN-DUBREUIL | SAINT-JEAN D'ANGELY

RACONTONS NOTRE RUE...

Résidence en territoire

en partenariat avec l'auteure,
LAURENCE DE LA FUENTE

UNE PLUME, UN ÉLÈVE ET UNE VOIX



Chemin de Port Berteau

Dans ma rue, il y a :

Deux maisons qui forment un rond point atypique.
Plusieurs maisons
les entourent.

Tu t'arrêteras
pour contempler un cours d'eau
où vivent des poissons d'eau douce.
Ils forment un petit peuple marin, au milieu de la verdure.

D'immenses arbres protègent la faune et la flore.
Les odeurs y sont multiples
comme celles des fleurs, des feuilles et de la forêt.

C'est ce paysage qui a inspiré le célèbre peintre
Gustave Courbet.
Il a su voir la beauté et l'art de cet endroit.

Parmi ses œuvres,
il y en a une très célèbre.
Elle représente un chêne imposant sur la berge
sur lequel est adossée une femme, au premier plan.
La Charente ruisselle au second plan.

On y voit aussi
des lampadaires qui longent les maisons de ma rue.

Port Berteau s'illumine encore et pour toujours !

Julie Buffier

Vous ouvrez Google Maps,
vous entrez :

5 allées des Castors 17330 Bernay Saint Martin.
Vous lancez l'itinéraire et c'est parti.

Vous êtes lancés,
attention aux crevasses sur la route,
à la forêt et aux animaux.
Ça va ce sont des petits chemins !

Faites attention aux castors et aux excès de vitesses.

Dans le lotissement,
il y a des vieux râleurs et beaucoup de chats.
Beaucoup d'enfants font du vélo et jouent au foot.

Venez pique-niquer sur les aires de repas
au niveau des espaces verts.
Les toilettes ont été retirées
car des personnes jouaient aux cartes à l'intérieur.
Si vous empruntez le petit chemin,
au bout des espaces verts,
il y a un arrêt de bus.
C'est là que le bus vient chercher les collégiens et les lycéens
tous les matins.

Voilà, on fait le tour.
Au revoir !

Quentin Houmault

Ma rue

Une fois arrivé dans mon village,
dirige-toi dans ma rue.

Tu observeras
deux ruelles séparées par mon garage.

Des miaulements de chats errants.

On ne sait pas si les maisons sont abandonnées ou habitées
puisque personne n'en sort jamais.

Si tu es plus curieux
regarde en dehors de ma rue,
tu pourras apercevoir une petite mairie
qui n'est jamais utilisée
ou même presque jamais ouverte.

Tu verras aussi,
un peu plus loin,
un petit parc entouré d'une rivière
et plein de verdure.

Quand tu reviendras dans ma rue
va devant ma maison
et regarde au-dessus de ta tête.

Tu verras un petit couple d'oiseaux vivant sur mon toit
à l'abri des tempêtes
et de la pluie.

De l'extérieur ce n'est qu'une maison en pierres
mais
quand tu ouvriras la porte
toutes tes angoisses resteront derrière toi
au 4 rue Églantine.

Matteéo Hacault

Tu partiras de L'Avenue du Général Leclerc
où tu observeras sur ta droite
une ancienne caserne militaire.

Tu reprendras ton chemin jusqu'au stop en face de la police Municipale.
Tu tourneras à droite, rue Pascal Bourcy, tu feras attention aux gendarmes.
Au bout de la rue,
tu tourneras à droite puis à gauche dans la rue de la grosse horloge.
Tu passeras en dessous de l'arche. Attention à tes oreilles ! Il est midi.

Tu descendras cette rue
et puis tu feras une halte place du pilori,
connue pour ses bars et ses restaurants.
Bon Appétit!!

Bon, reprenons la route dans la rue des jacobins.
Si tu continues,
tu atteindras les halles, un ancien marché médiéval.
Tu reprendras la route
et tu rencontreras la sculpture de Joseph Lair.
Économiste et sociologue originaire et bien connu à St Jean D'Angély.
Il y a même une grande école à son nom, il est né en 1834 et mort en 1889.

Tu repartiras dans la rue porte de Niort.
Tu verras plus loin, sur ta gauche,
la chapelle des bénédictines où sont exposées des sculptures et des peintures
et surtout aussi il y a un petit local de jeunes ados énergétiques et dynamiques.

Tu monteras toujours la porte de Niort.
Tu tourneras à gauche et tu rentreras dans ce vieux bâtiment dans lequel il y a
un bureau d'information jeunesse, une médiathèque et une ludothèque.
Tu n'oublieras pas de faire un petit coucou à notre bon vieux Jean Loup.

Tu reprendras ta route.
Plus loin, tu t'arrêteras au blockhaus qui sert aujourd'hui de studio d'enregistrement.
En haut de ce faubourg, tu feras une halte aux deux châteaux d'eau.
C'est ici à cette même porte de Niort, il y a très longtemps, d'où les condamnés partaient
pour être mis à mort à la potence du pilori.

J'espère que tu as bien mangé
et maintenant je te souhaite bonne route
et à très bientôt dans notre très belle ville de St Jean D'Angély.

Deville Vignault Maximilien

132 AVENUE PABLO PICASSO - NANTERRE

Une rue
où tu vois des enfants jouer au city.
Je vois des voitures,
des oiseaux,
un grand parking où des voitures sont garées.
Il y a une épicerie
pas loin des lampadaires.
Il y a des bus
qui passent et qui et repassent.
Ensuite,
tu vas à l'épicerie
pour acheter des bonbons et boissons.
Puis,
tu repars dans ton quartier en accompagnant tes amis
et tu marches toujours tout droit
pour rentrer dans l'immeuble.
Tu montes 2 étages pour tourner à droite
et tu ouvres la porte de chez toi
pour dire bonjour à ta mère et tes sœurs.
Tu vas dans ta chambre
jouer à la console.

PARTIE 2

Le soir,
les sirènes des pompiers et la couleur des feux tricolores
me font penser aux couleurs
qu'utilisait Pablo Picasso dans ses œuvres d'art.
On y voit aussi
des arbres
qui nous permettent de mieux respirer.
Les tours ont une forme ovale.

Mehdi Leprêtre

Ma rue Hector Berlioz

Au Bout de ma rue,
il y a
un grand terrain avec de l'herbe.

Et au milieu de l'herbe,
il y a
un terrain de foot enseveli d'herbes.

Au bout du terrain,
il y a
un parc pour enfants où l'on trouve différents jeux.
Il y a aussi
un parking
où les voitures peuvent se garer.

Juste en face du parking,
il y a
plusieurs maisons.

Lorsque l'on longe les maisons,
il y a
une grande route qui nous ramène directement à Districenter.
Un très grand centre commercial.
Pour revenir devant chez moi,
il y a
un grand bâtiment blanc qui est énorme avec un garage souterrain.
Juste en face de ce garage,
il y a
2 bâtiments qui ressemblent comme deux gouttes d'eau à mon bâtiment.
Derrière le bâtiment blanc,
il y a
un champ de blé .
À côté du champ de blé,
il y a
un petit rond point.
À côté des maisons qui ressemblent à mon bâtiment,
il y a
des grands terrains d'herbe avec un grand parking au milieu.
Toutes ces herbes composent une symphonie.

Kylian Rodriguez

Saint Vaize

Il est 5h00 du matin,
Saint-Vaize s'éveille,
il fait beau et chaud.
Dans Saint-Vaize,
en vain on s'ennuie.

Un beau jour d'été,
tu vois ton voisin passer son tracteur dans son champs,
en plein après-midi,
à côté du cimetière,

pendant que tu fais ta sieste.

Ensuite, tu assistes à un concours de moto cross.
Puis, tu te promènes dans la forêt avec ta famille.
A un croisement, une pierre ornée de noms rend hommage aux anciens combattants.

Le beau chat marron clair traverse la carrière pour rentrer
dans une maison et se nourrir sans autorisation !

A l'autre bout de Saint Vaize, habite ta meilleure amie.
Cet après-midi là, tu passes la chercher,
pour aller rendre visite à ta grand-mère à pied.

On est loin de Saintes qui est à 10km,
de Saint Savinien, à 20 kilomètres.
A 15 minutes de là, en voiture, il y a le joli petit village de Port d'Envaux.

Qui pourrait penser qu'un jour,
il y a très longtemps,
des esclaves furent libérés par Saint-Vaize.

Mon père est né à Saint-Vaize, lui est libre.

Margot Grue

Bignay

Pour parvenir rue des Avallées à Bignay,
célèbre village gaulois détruit par les vikings,

tu découvriras un moulin sur le coté de la route nationale,
isolé au milieu des champs, à perte de vue .

Tu penses peut être que ce n'est qu' un Village quelconque
mais il s'y passe de drôles de choses !

Une jeune fille a été séquestrée pendant trois ans par sa mère sataniste.

Pense quand même à t'arrêter au bar pour la fête de la bière.

Tu apercevras, dans une maison qui jouxte la mienne,
des voisins qui ne sortent que la nuit.

En sillonnant le village,
tu découvriras deux cent pierres qui racontent son histoire.
Tu dénicheras des souterrains qui se débouchent au fur et a mesure des années.

Ma maison,
tu la trouveras,
rue des avallées.

Cette rue est bordée par des champs.
Un champ avec une palisse et que des champs à perte de vue de l'autre coté.

Le soir, tu contempleras des couchers de soleil incroyables .

Le soir, tu monteras sur ton scooter pour aller tout en haut des champs,
profiter du couchant.

À deux reprises,
tu ne prêteras pas attention aux voitures que tu croiseras et
en rentrant à Bignay évite de te faire beugner !

Florian Malichier

Il était une fois,
une belle journée à Royan.

Tu te baladais dans le boulevard, l'esprit ailleurs.
Tu t'apprêtais à traverser la route qui possédait un rond point
jusqu'à ce que la voiture s'arrêta nette devant toi.
Tu étais tout déboussolé.
Puis, tu te relevais,
totalement paniqué et tu te mettais à courir en direction de ton appartement.

Tu avais failli te prendre plusieurs fois des arbres
mais tu les esquivais de justesse.
Une fois rentré,
tu te retrouvais devant ta porte
où tu rentrais retrouver ton chat qui t'attendait.
Il était tigré et de couleur caramel chocolat.
Tu te mettais à avoir un petit creux,
tu te disais donc d'aller à la boulangerie qui se trouvait en bas de chez toi
où tu avais l'habitude de prendre un Paris-Brest.
Tu y allais donc et en descendant
tu t'arrêtais pour sentir cette odeur humide que t'aimait tant.
Tu te retrouvais donc dans la boulangerie où tu attendais
pour payer ta pâtisserie favorite puis soudain,
ton regard était attiré par un panneau
avec toute sorte d'affiche pour des petits boulots.

Et là,
un papier sur lequel était écrit
« service aviatique »
et tout à coup tu ressentais en toi une sensation inconnue.
Tu décidais, le soir d'en parler à tes parents qui te soutenaient.
Te voila 1 an plus tard, à cet arrêt de bus où ta nouvelle vie commence.
Tu vas enfin prendre ton envol et tu as réussi les tests avec brio
et te voilà maintenant

dans ton avion
comblé
et en guerre mais malheureusement tu y perdis la vie..
Tes parents pleurent sur ta tombe où tu te trouves maintenant.

Ton boulevard porte maintenant ton nom : Félix Reutein

Jade Girard

Tu arrives au fameux village de La Benate .

Pour arriver dans ma rue,
Il faut passer par le stade
ou le vestiaire.

Les filets sont aussi inexistants
tout comme l'activité économique de ce village.

Arrivé dans ma rue,
rends toi au numéro 24 :
C'est ma maison,
autour
tu te sentiras en sécurité
car tout aux alentours il y a :

un chasseur,
un policier,
le maire qui est aussi apiculteur
et encore un autre policier.

Aucune activité
mais de nombreux champs et des fermes.

Et pour finir tu visiteras l'église,
c'est l'une des plus vieilles de France.

La Benate est synonyme de bonne étoile et de bénédiction.

Alors pour être serein,
il faut suivre la bonne étoile !

Louis Delierre

Un matin d'été
tu te lèves en compagnie de ton chat,
en voyant un jardin agréable
avec de belles Tulipes et de grand palmiers
qui flirtent avec le ciel.

Tu descends de ta chambre
pour aller prendre ton petit déjeuner
sous un beau soleil lumineux.

En sortant de chez toi,
le Briou t'attend pour sortir ton chien Tokyo.
Tu trouves tes voisins en train de rigoler ensemble,
tu pars te balader et tu admires le Briou.

En te promenant,
tu décides d'aller toucher l'eau : elle est tiède,
le Briou coule tout doucement.
Il inspire l'air frais dans la nature,
le Briou irrigue les sols
permettant au fleurs de s'épanouir.

Tu continues à flâner dans les chemins.
Tu retournes à ton adresse (Le Vieux Briou à Matha).

Aux alentours,
il y a une boulangerie :
Tu sens l'odeur du pain juste sortie du four
« ça sent bon » !

Tu décides d'y aller.
Tu prends la première route
pour te rendre à la boulangerie acheter ton pain.

Tu observes des champs de coquelicots
sous la rosée du matin.

Il fait très chaud,
tu pars te baigner dans ta piscine.
Tu sens l'eau toucher ton corps,
tu te sens parfaitement bien.

Pauline Clin

Balade dans la nature

Un matin d'été,
lorsque tu te réveilles
tu entends déjà le chant des oiseaux.

Tu te lèves,
tu vas ouvrir la porte de ta chambre
qui mène vers ton jardin.
Et là, tu vois deux de tes chats qui courent dans ton jardin.

« Tu aimes sentir la fraîcheur matinale de l'air » !

Puis,
tu admires les arbres et les fleurs, quel bonheur !
Ensuite tu vas te chercher un café et tu retournes sur ta terrasse.

Tu vois ton petit chien Madoxe qui arrive pour te dire bonjour.

Tu le regardes,
tu le prends dans tes bras
puis
tu décides de partir en balade
pour aller dans une forêt à côté de chez toi.

Tu observes ton chien qui profite de l'air pur de la forêt en courant .

Tu croises sur le chemin tes voisins,
tu leurs dis « bonjour » puis tu continues ton chemin.

En arrivant, vers la forêt tu observes un arc de pommier.

Tu continues à marcher,
et au bout de ton chemin, il y a plein d'arbres fleuris.

En rentrant dans la forêt,
tu sens l'odeur de la sève et des fleurs,
ça te rappelle l'odeur de ton parfum.

Tu continues à avancer
et tu admires un magnifique paysage
avec plusieurs champs de tulipes.

Tu pars de la forêt
et en arrivant dans ton village, tu vois plusieurs petites maisons
avec des volets aux couleurs bleus, verts ou blancs.

Au milieu de la place du village,
tu peux découvrir un puits
et des petits arbustes .
Tu peux t'approcher des murets de pierre
et tu caresses la mousse verte
qui recouvre les murs .

Gisèle Bidaux

Au chemin des Violettes

Au Chemin des Violettes,
à Bercloux,
dont le nom d'origine est Berelou,
signifiant colline aux loups,
en empruntant le chemin qui mène à chez moi,
tu trouveras une maison
en ruines,
entourée par les bois.

On entend le chant de plusieurs espèces d'oiseaux
et au loin, le grognement des sangliers.

Par la route nationale, très bruyante,
qui t'emmène chez moi,
tu croiseras à gauche une salle,

se nommant la Castafiore,
consacrée aux spectacles de danse et d'opéra.
Un endroit de strass et de paillettes
où ses artistes transformistes se mettent en scène.

Tu feras une halte aux jardins de Gabriel,
l'hiver recouverts de draps.

Quand vient le printemps,
le visage de ces statues se dévoilent .
Certaines sont de vraies personnes,
d'autres
inspirées par les magazines ,
les autres des personnages fantastiques
imaginés par Gabriel Albert .

Tu trouveras peut-être ton binôme HAHA !
Je plaisante bien sûr !

Bourasseau Inès